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C.A.M. Barañáin 

El pleno del Ayuntamiento de Ba-
rañáin acordó ayer destinar fon-
dos propios (cerca de 59.000 y  
30.000 euros) para terminar unas 
obras en marcha en el colegio pú-
blico Eulza y en la escuela infantil 
de castellano. En ambas se había 
perdido la subvención del Gobier-
no por no ejecutar los trabajos en 
el plazo fijado por el departamento 
de Educación. Hubo unanimidad 
a la hora de continuar las reformas 
y aportar el remanente. En el de-
bate no faltaron críticas a la ges-
tión y acusaciones entre grupos y 
hasta la petición por parte de la 
portavoz del PSN, María José 
Anaut, para que se modifique el 
calendario dado para algunas 
obras con ayuda ante la imposibili-
dad de cumplir los plazos.  

Fue en un pleno en el que se 
aprobaron tres nuevas modifica-
ciones presupuestarias a las cuen-
tas de 2022 que se prorrogaron pa-
ra 2023. Nada se habló, en cambio, 
del presupuesto pendiente de 
2024. El expediente ha estado en 
boca de dirigentes políticos fora-
les estos días al hilo de  las negocia-
ciones entre UPN y PSN. 

60 modificaciones 
Los trabajos que se continuarán 
con financiación 100% municipal  
son la renovación parcial de la cu-
bierta en el colegio público Eulza y 
el arreglo de pavimento de la te-
rraza exterior cubierta y del patio 
de la escuela infantil número 1. En 

el primer caso se aportarán los 
59.000 euros de la subvención y 
los más de 30.000 ya aprobados 
inicialmente. En el segundo serán 
30.000 euros que se suman a los 
36.000 ya acordados en su día. La 
alcaldesa, María Lecumberri 

Barañáin seguirá las obras en centros 
escolares tras perder la subvención

(UPN), señaló la determinación de 
seguir con las obras al considerar-
las necesarias.  

La pérdida de la subvención, se 
explicó, se debió al no estar previs-
ta en la convocatoria de ayudas la 
prórroga sobre el plazo previsto 

Obras en el bloque de pisos que promueve Nasuvinsa en Barañáin. M.A.M.

para finalización, el 30 de septiem-
bre.  Las obras de Eulza y la escue-
la infantil fueron las únicas de las 
planteadas este año en los centros 
escolares que abordó el ayunta-
miento. Descartó las del colegio 
Alaitz y el colegio Sauces ante el 
escaso porcentaje de subvención 
recibido (superaban los 444.000 y 
384.000 euros de inversión). 
Otras obras en la escuela infantil 
de castellano y en la de euskera ha-
bían quedado en reserva. En este 
punto fue cuando el PSN pidió un 
cambio en los plazos para los tra-
bajos. Las partidas para los cen-
tros escolares y otra para actuacio-
nes en Lagunak elevaron a 60 las 
modificaciones presupuestarias 
aprobadas en pleno al presupues-
to prorrogado para 2023. Han su-
mado en total 3,5 millones, por lo 
que el remanente inicial de más de 
11 millones ahora ronda los siete. 

Espera en el centro de día 
El pleno aprobó la moción de toda 
la oposición, excepto el PP, para 
pedir información y abordar el ex-
pediente del paralizado centro de 
día, tanto obras como gestión. La 
respuesta de UPN fue que se abor-
dará cuando se complete la infor-
mación. Las obras están paraliza-
das desde marzo y la gestión pen-
diente de resolver desde 2021, 
cuando se acordó poner en mar-
cha el servicio. 

También se aprobó otra mo-
ción para pedir el arreglo del reloj 
de la fachada de la Casa Consisto-
rial. Se había vinculado al cambio 
de envolventes, también pendien-
te. Pero la alcaldesa anunció que 
ha comprado uno nuevo. Se criti-
có, además, la fachada del edificio 
que albergará los pisos de alquiler 
de Nasuvinsa. Prevista en negro 
cuando se eligió el diseño, en 2020, 
obra de Daniel galar, Josecho Ve-
laz, Javier Gil, Borja Lorenzana y 
Miguel Pérez.

El pleno acordó destinar 
parte del remanente, 
todavía de más de 7 
millones, para los trabajos 
en el colegio público Eulza 
y en una escuela infantil

DN. Pamplona 

La junta de gobierno local del 
Ayuntamiento de Pamplona 
sumó el lunes el nombramien-
to de Pilar Pardo Solano a los 
designados tras el cambio en la 
alcaldía  y la de-
signación de 
Joseba Asi-
ron (EH Bil-
du) en susti-
tución de 
Cristina Iba-
rrola (UPN) a tra-
vés de una moción de censura 
que apoyaron también PSN, 
Geroa Bai y Contigo Zurekin. 
Pardo (Pamplona, 1980) fue 
nombrada gerente de la Ge-
rencia de Urbanismo. Se trata 
de un organismo autónomo de-
pendiente del Ayuntamiento 
de Pamplona. Se encarga de la 
gestión urbanística. 

Pilar Pardo Solano sustitu-
ye, por tanto, a Ana García Gó-
mez, que ha ejercido como ge-
rente desde 2019, explicó el 
Consistorio en una nota. Tam-
bién recogió el curriculum de 
la nueva responsable. Es li-
cencia en Arquitectura Supe-
rior, con especialidad en Pla-
neamiento Urbano, por la Es-
cuela Superior de 
Arquitectura de la Universi-
dad de Navarra y posgrado en 
Organización del Territorio 
para la Planificación del Desa-
rrollo Sostenible por la Uni-
versidad Politécnica de Ma-
drid. Desde noviembre de 
2023 ha ejercido como direc-
tora del área de servicios ur-
banísticos del Consistorio. 

Su trayectoria laboral ha 
estado vinculada, de 2006 a 
2023, a las sociedades públi-
cas Nasursa y Nasuvinsa. 
Ejerció cargos de planea-
miento.

Pilar Pardo, 
nueva gerente 
en Urbanismo 
en Pamplona

C.A.M. Pamplona 

La Cámara de Comptos presentó 
el segundo informe de fiscaliza-
ción de 2024. Se trataba del análi-
sis del personal, contratación pú-
blica y subvenciones del Ayunta-
miento de Aranguren 2022, 
hecho el año pasado. El trabajo 
recoge los 1,3 millones del presu-
puesto de gastos tramitados con 
contratos para obra menor, pese 

a exceder los límites de la ley de 
Contratos. También señala los 
228.000 euros destinados a cua-
tro contratos ya vencidos. Por úl-
timo destaca los 600.000 euros 
en subvenciones a 31 beneficia-
rios y con 240.000 euros para la 
UD Mutilvera.  

El informe de Comptos pide 
que se haga una ordenanza de 
subvenciones y se cumplan los 
procedimientos de adjudicación. 
Reconoce también que 1,1 millo-
nes de esos contratos se destina-
ron  a suministros de gas y ener-
gía. Sobre estos casos indicó, por 
otra parte, que la licitación es 
“complicada por las fluctuantes 

condiciones del mercado” y mati-
zó que el Consistorio había reali-
zado una comparativa de precios 
y condiciones de contratación 
con diferentes empresas sumi-
nistradoras. 

El  órgano fiscalizador resume 
en 22 folios el informe del Ayun-
tamiento de Aranguren, con algo 
más de 12.000 habitantes (12.156 
a 1 de enero de 2022) y 15 millones 
de ingreso y algo más de 13 de 
gastos. El Consistorio comarca-
no, gobernado por la Candidatu-
ra Popular desde los años noven-
ta del siglo pasado y con Manuel 
Romero en la alcaldía desde 
1995, no presentó alegaciones. 

Comptos afea a Aranguren los  
1,3 millones en contratos  sin licitar
● Más de un millón son por 
suministros de energía y gas, 
con una licitación complicada 
según el órgano fiscalizador y 
donde hicieron comparativas

El valle de Aranguren. Con una 
extensión de 40 km2, tiene una 
población de 12.156 a 1 de enero 
de 2022. Repartida entre los con-
cejos de Aranguren, Labiano, Ta-
jonar y Zolina y las entidades de 
Ilundáin, Góngora, Laquidáin  y 
Mutilva. Las competencias de los 
concejos están cedidas al ayun-
tamiento y el presupuesto muni-
cipal engloba todo el ingreso y 
gasto público en el valle. 
 
Datos económicos. Los gastos 
de 2022 ascendieron a 
13.276.575 euros y los ingresos 
a 14.992.498. El Consistorio 
contaba a 31 de diciembre de 
2022 con 93 personas. Destinó 
a servicios de la Mancomunidad 
268.851 euros, a personal 4,2 
millones y a inversiones 1,7.

CLAVES

“Habla de cumplir el procedi-
miento para la contratación pero 
siendo más de un millón de esos 
1,3 para suministros de energía y 
gas lo que decimos nosotros es 
que nos digan cómo se puede ha-
cer esa licitación. En cuanto lo di-
gan lo cumpliremos”, reflexiona-
ba ayer el edil tras el informe. 
Apuntó también que otras obras 
se refería a arreglos de calles en 
los que tampoco habían encon-
trado licitadores. 

En el apartado de recomenda-
ciones la Cámara pide además 
que se planifiquen los procedi-
mientos de contratación pública 
para evitar superar el plazo  má-
ximo de vigencia. Los que sobre-
pasaron el plazo fueron los del 
centro juvenil, el suministro de 
internet y los de servicios de so-
corristas y programas de nata-
ción. En el primer caso ya se ha 
puesto en marcha finalmente.


